

La Compañía del Sur de España y el pueblo de Almería

El paro general de mañana

Por iniciativa del Círculo Mercantil de Almería, secundada por todas las demás Asociaciones y gremios de la ciudad, mañana miércoles se verificará el paro general hace algunos días acordado, como señal de protesta contra la pasividad del Gobierno en la represión de los abusos de la Compañía del Sur, que vienen denunciándose en la prensa, en el Ayuntamiento y en el mitin, sin que los Poderes públicos hayan adoptado todavía determinación alguna para corregirlos.

El paro de mañana, será el primer acto de una serie de ellos, que se irán verificando sucesivamente, si los Poderes públicos continúan haciendo oídos de mercader a las legítimas aspiraciones de nuestro pueblo.

Ha llegado la hora de que Almería entera se ponga en pie, para exigir justicia, ya que hasta aquí no la obtuvo por medio de la petición sumisa y de la súplica humilde.

¡Adelante, almerienses, adelante!

Invitación al paro

La alocución del Círculo Mercantil e Industrial

ALMERIENSES:

Las justísimas peticiones de la ciudad, son desatendidas, nuestros indiscutibles derechos, no desconocidos, sino menospreciados, por los que están obligados a que la ley se cumplan. La burla que de Almería se hace, resulta ya intolerable.

Tenemos el derecho, la justicia está de nuestra parte y el triunfo será nuestro. Vamos a conquistarlo en buena lid.

El Gobierno nos da el ejemplo de burlar la ley, no haciéndola cumplir; no le seguiremos en ese camino. Respetándola nosotros, se nos hará, indefectiblemente, la justicia a que aspiramos.

El Gobierno, por boca del ministro de Fomento, se declara impotente para hacer cumplir ciertas leyes; no sabemos, no queremos saber por qué. Nosotros, convencidos de nuestra fuerza de la incontrastable fuerza que nos dan nuestra razón y nuestro derecho, pedimos y haremos que se cumplan.

Sépanlo todos. Es inútil ir contra un pueblo que no pide favor, sino justicia; que exige, con necesidad, que se hagan efectivas las leyes que le han de dar trabajo, y con el sustento y bienestar; un pueblo que, cansado ya de vejaciones, de falsas promesas, de buenas palabras, reclamo, y reclamo con energía, hechos ciertos, resoluciones concretas, realización inmediata de sus legítimas pretensiones.

Que son las acordadas en la Asamblea celebrada en el Círculo Mercantil el día 6 del pasado Mayo, y en el mitin verificado en el Teatro de Variedades el día 16 del mismo mes, las aspiraciones de toda la ciudad, de todos los almerienses, de cuantos nos supeditan su conducta a mez-

quinos exigencias, lo evidenciará de modo elocuente, con toda la significación que entraña, el cierre y paro general que para el Miércoles 5 del corriente, han acordado todas las sociedades obreras, los comerciantes e industriales, toda la Almería que trabaja y produce, secundando, con el mayor entusiasmo, la iniciativa del Círculo Mercantil.

Ese cierre y paro, que ahora es solo de un día, se ha dispuesto para patentizar la unanimidad de pareceres y aspiraciones, la unidad de criterio en cuanto a los procedimientos, y la decisión firme e inquebrantable de perseverar en la demanda, llegando hasta donde sea preciso, para obtener la realización de nuestras peticiones y con ellas la satisfacción de nuestras imperiosas necesidades.

Después, nosotros cumpliremos con nuestro deber; que el Gobierno cumpla con el suyo. Ya está prevenido. Con la suya ha de trazar la norma de nuestra conducta.

Almería 2 de Junio de 1912.—Por la Junta Directiva del Círculo Mercantil e Industrial.—El Presidente, José Sánchez Entrena.—El Secretario, Ubaldo Abad Terriza.

Comerciantes e industriales de Almería: No prosperaréis, si no conseguís que se rebajen las tarifas de la Compañía del Sur, causa principal de vuestra ruina. Mientras esas tarifas no se unifiquen con las de las otras líneas, seguirá la paralización del tráfico y la anemia de la ciudad y será imposible establecer el correo diario de Melilla, que tantos beneficios reportaría a nuestro pueblo.

Invitación al paro

El Círculo Mercantil invita por nuestro conducto a todos los industriales que por falta material de tiempo no lo hayan sido particularmente a que secunden el paro y cierre general acordado para mañana 5, a que no abran sus establecimientos, haciéndose así solidarios del común sentir de la ciudad.

Agricultores almerienses: Pensad en los beneficios que debéis a la Compañía del Sur de España.

Por una parte, aniquila las plantas de vuestras huertas, con el polvo del mineral de hierro de sus depósitos, que tiene enciavados en el centro de la vega.

Por otra parte, imposibilita el transporte de todo producto agrícola con sus tarifas.

¡La Compañía del Sur es vuestra Providencia!

Almería en pie

El paro general de mañana va a constituir una hermosa manifestación de la solidaridad almeriense, frente a las demasías de la Empresa del Sur de España y frente a la indiferencia con que son toleradas por el Gobierno.

Ese acto no necesita comentario alguno de nuestra parte. Por sí solo es harto significativo y elocuente. En la huelga de mañana tomarán parte todas las clases sociales de Almería. Ningún comercio abrirá sus puertas. Todos los gremios, absolutamente todos, tomarán parte en ella. No se abrirán ni los cafés, ni las sociedades, ni se publicarán periódicos, ni se enganchará un solo coche de punto, ni habrá mercado, ni entrará en la población abastecedor alguno. Hasta los caberros han circuido espontáneamente adherirse a la huelga. Será, pues, un acto realizado por todo el pueblo y en eso estribará su mayor fuerza. Sirva de aviso saludable

a los gobernantes; y si no les basta, ya vendrán otros después, bastante más expresivos: la baja de todo el comercio en las matrículas de subsidio y la huelga general permanente.

Almería tiene razón, le asiste la justicia y es preciso otorgársela. Ahora va de veras.

Trabajadores del puerto: La Compañía del Sur de España es la causa de la miseria que sufrís y del hambre que padecéis. Ella impide con sus tarifas, que vengan a Almería tres ó cuatro vapores diarios, con carbones, con plomos de Linares, con carga general.

Esos vapores, darían ocupación y sustento a más de 400 familias, que ahora carecen de pan. Trabajadores: excedad a la Compañía del Sur de España.

Palabras, no: hechos

El señor Gobernador manifestó ayer a los periodistas, que había recibido una carta del señor Serrano y un telegrama del ministro de Fomento señor Villanueva, comunicándole que las reclamaciones de Almería contra la Empresa del Sur de España serán debidamente atendidas, procurando la ejecución de lo propuesto en el informe del ingeniero inspector señor Gadea.

Nos parece todo eso muy bien; pero tan bellas ofertas no bastan. Necesitamos hechos. Almería está cansada de promesas vanas y quiere realidades. Hace ya cerca de tres meses que el señor Villanueva está diciendo lo mismo, y todavía no lo ha cumplido. Por consiguiente, basta de palabras y venga los actos. En tanto que no vengan, no cesemos en nuestra actitud.

Hechos, hechos, hechos.

Los agricultores

La Junta Directiva de la sociedad (La Violeta) y al frente de ella don Antonio Álvarez ha visitado esta Redacción manifestando haberse adherido al Círculo Mercantil para el paro y constituirse en sesión permanente hasta que el Círculo disponga otra cosa.

Habitantes de los barrios del Sur: La vía marítima pesa como una maldición sobre vosotros, inutiliza vuestras calles y os constituye en vergonzosa servidumbre. Poned el retrato de don Ivo en todos vuestros hogares y levantad un altar en cada uno de vuestros corazones.

La Federación Obrera

Anoche recibimos en esta Redacción la visita de la Junta directiva de la «Federación de Sociedades Obreras», la que nos comunicó el acuerdo adoptado de adherirse a la invitación hecha por el Círculo Mercantil, yendo al paro general.

La Junta directiva de dicha Agrupación queda constituida en sesión permanente para cumplir instrucciones, hasta tanto no determine otra cosa el Círculo Mercantil.

La Matrícula Unida

Sr. Director de EL POPULAR

Salud. Pongo en su conocimiento, que esta Sociedad «Matrícula Unida» ha acordado, en vista del silencio que el gobierno guarda sobre las peticiones del mitin que se celebró el 16 del pasado mes de Mayo, que, como primer aviso, iremos al paro general cuando el Círculo Mercantil tenga por conveniente, porque aunque nos tratan de mansos, no nos ponemos el cabestro y demostramos a los gobernantes que los hijos de Almería, antes de sucumbir, sabremos defender los intereses de

nuestra tierra hasta perder la existencia. Almería 2 de Junio de 1912. Por la Sociedad, «El Presidente».—Antonio Roca.

A nuestros lectores

La prensa de esta ciudad, uniéndose al paro general iniciado por el Círculo Mercantil para mañana miércoles, no se publicará en ese día, haciéndose así solidaria del sentir de todos los almerienses en la defensa de los sagrados derechos de esta provincia.

Vecinos todos de Almería: Cuando los carteros lleguen por la noche a vuestras casas, llevándoos la correspondencia que debía estar desde media tarde en vuestro poder, admirad la sabiduría de don Ivo, que suprimió el tren mixto número 5, y la rectitud de la Dirección General de Correos, que se lo consintió.

Y cuando se trasladan a Granada, primeramente las oficinas y más adelante los talleres de la Compañía del Sur de España, debemos mirarnos al espejo a ver si, de puro hombres de bien, se nos han caído los calzones.

De sociedad

Mañana sale para Málaga y Granada el propietario y comerciante de esta plaza, don Miguel Suero Torres, acompañado de su esposa.

Se encuentra en Almería, nuestro correspondiente en Nijar don Francisco Cañadas Fernández.

—Ha obtenido brillantes calificaciones en el preparatorio de Ciencias de la Universidad de Granada la simpática señorita María de Jesús Andújar Molina, hija de nuestro querido amigo don Luis Andújar.

—Se encuentra en nuestra ciudad el escribano de Purchena, don Gabriel Burlo Blanca.

—Ha regresado de Granada el concejal de este Ayuntamiento don Juan Antonio Martínez Pérez.

